Año II * Sábado 19 de Diciembre de 1959 * N.º 52 * Precio del ejemplar: 2 ptas.

SANTANYI

desea Felices Pascuas y un próspero

Año Nuevo a sus lectores, colabo-

radores y amigos.

IMOLTS ANYS!



N A D A

El vent groc de les palmeres, remull de nit s'ha parat. Palmes amb lluna han vinclat la gràcia de ses banderes.

> Per què us vinclau, ai, per què, les que tan amunt brollàveu? per què?

Ha nascut el Nadaló de la sina de Maria. I altra volta espigaria la palla per cobrir-ló!

La Verge té el pit defora, pujol amb fontinyols blaus. Jesús hi abeure cinc aus, les deixa a l'aigua... i no plora.

> Per què, si Ell és font, per què, no hi mullau els llavis, Verge? per què?

-Per què l'aigua dorm,

pastor.

No hi poseu els llavis,

pastor.

Inclinau l'orella, que és de meravella el seu pit de flautes,

pastor...

BLAI BONET

La Lotería de Navidad

QUE HARIA VD. SI GANARA EL GORDO?

Encuesta por: P. POMAR FORTEZA

Per Nadal, neules. Y loteria, también. El que no lleve alguna participación en el sorteo de Navidad, que levante un dedo. Bueno; algunos escépticos habrá; pocos, muy pocos sin embargo.

¿Y por qué se juega tanto a la loteria? ¡Ah!. Aquí está el detalle. Quién más quién menos desea pasar a mejor vida. Pero, entendámosnos bien: como aquél que se le murió la suegra y dijo: «mí mamá política ha pasado a mejor vida y yo también»...

El que tiene que ganarse el ave-crem con el sudor de su frente, es casi imposible pueda llegar a disfrutar de las comodidades soñadas. ¿Cómo conseguirlas?. La loteria brinda una remota posibilidad y hay que probar suerte, señores, que la suerte es loca...

Y no nos entretengamos más. Comencemos esta encuesta en la que preguntamos al primero que se ha puesto a tiro: ¿Qué haría Vd. si ganara el gordo?

D. MATEO GRIMALT SUÑER, fabricante de quesos y mantequillas, en Llombarts:

Yo haria lo mismo que hago ahora.

—De lo que se deduce que el Sr. Grimalt, seguiría elaborando quesos.

D. SEBASTIAN BUS-QUETS SERVERA «Busser», conocido acuarelista:

-Vendría a bailar el rokank-roll a Cala Figuera y no lo he bailado nunca.

¡Hay que ver, esos pintores! D. BALTASAR PORCEL «Odin», Premio «Ciudad de Palma» de Teatro:

—Me cortaría los cabellos y compraría un yate y... «fins que ni hagués»...

Lo que quiere decir que «faria ben net»...

D. ANDRES AMENGUAL VIDAL, droguería y ferretería:

—Sería una cosa muy rara, porque nunca juego.

Es probable que el señor Amengual sea el único que gane...

D. SALVADOR ARONA FERNANDEZ, funcionario de la Caja de Pensiones:

—Me casaria.

¡Ay Déu meu, Salvador, quin una que n'has dita!...

D. PEDRO MUNAR AMENGUAL, del Café Ca'n Bennasar: -En sentirieu a dir de grosses...

Si gana el gordo, se armará la gorda...

D. BLAS VIDAL SALOM,

industriat, fotógrafo, corresponsal de prensa, etc., de Ses Salines:

—Seguiría practicando la

pesca submarina, mi deporte favorito. Per aixó no importa treu-

re el gordo. Srt". LOLITA QUES, de «Novedades Jonc», de Pal-

ma:

—Me compraría un automóvil y construiría un chalet en un lugar donde no

habitase nadie. ¿Nadie, nadie?...

Srt^a. M^a. ANGELA VAN-RELL, de «Jonc, también: (Pasa a la pág. 4)

BELEN

HOMENAJE A AZORIN

Llega Navidad como una sonrisa. Es la alegria del nacimiento del Hombre-Dios entre los hombres de barro.

Navidad. Belén con algo de nuestro ayer puesto sobre una mesa. Pino, romero, «cireretes de bon pastor» con gusto a marisco. Musgo de cristal crecido a la sombra de peñas y torrentes. Un mar de azulete, queriendo ser mar de veras, con barcas «d'escorça». Un molino, regalo de las monjas cuando las matanzas. Por aquel puente pasa un asno cargado de leña. Allá ovejas, de blanco de España o cal, pacen en serrín teñido. Aquí pastores junto a unafo gata. Pavos abren su cola en abanico. Una mujer hila guardando una gallina clueca. Una palmera delante el palaciode Herodes de donde salen tres reyes a caballo, uno negro, otro overo, otro blanco. Al fondo se recortan unas montañas de cima nevada con flor de harina. Más cerca en el establo, de corcho o saco enyesado, brilla una estrella de papel de plata. En un rincón, el Misterio, María, José y el Niño. Pajas y aliento tibio del buey y la mula. Un pastor arrodillado ofrece un tarro de miel. Un ángel toca una

Navidad. Belén, nuestro belén de ayer hecho belén de hoy, sobre una mesa, por las manos de nuestros hijos.

Navidad. Alegría de Dios entre los hombres.

M. P.

Con motivo de la clausura del II Concurso Fotográfico organizado por este periódico, el día de la Purísima en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento se celebró un brillante acto en ocasión de la distribución de premios a los concursantes agraciados.

La sala aparecía repleta de público y antes de la entrega de los trofeos fué proyectada una serie de diapositivas de Santanyi y su comarca. La proyección se hizo con la colaboración del Grupo Fotográfico del «Circulo de Bellas Artes» de Palma. Para asistir a la misma se desplazaron a Santanyi los directivos Dr. Romaguera, Presidente, y los Srs. Vilaró y Campins. Muchas de las expresadas diapositivas merecieron el entusiasta aplauso de los



concurrentes. Aportaron originales la Sra. María Grimalt y los Srs. Estelrich, Busser, Rubio de Buitrago, Homar y D. Bernardo Campins que, además, aportó su magnifico proyector.

A continuación, y después de unas palabras de de agradecimiento a los concursantes y colaboradores pronunciadas por D. Pedro Pomar, Secretario de Redacción de «Santanyi», los premiados recibieron de manos del Alcalde D. Gabriel Adrover, los trofeo por el orden que detalla el fallo del Jurado.

1.º— Trofeo Ayuntamien-de Santanyi: D. José M.ª Font, Palma. - 2.º Trofeo Fomento de Turismo: D. José E. Fransoy, de Santanyi. 3.º Trofeo Periódico «Santanyi»: D. José Sirer de Felanitx. - 4.º Trofeo Alcalde de Santanyi: D. José M.ª Palou, de Palma.— 5.º Trofeo Caja de Pensiones: D. Ignacio Gastó, de Cala d'Or.-6.º Trofeo Jefatura Local: Srta. Monserrat Miró, de Barcelona .- Trofeo Droguería Juliá de Palma: D. Andrés Vidal, de Felanitx.— Premio especial en color, Trofeo Galerías Costa: D. Guy Charon, de París. Menciones honorificas: don Blas Vidal (Ses Salines), D. Bartolomé Estelrich (Palma), D. Antonio Rosselló, (Felanitx) y Srta. Antonia Vidal (Santanyi).

Todos los premiados fueron aplaudidos con fervor. El tallo, en conjunto, pareció acertado a la inmensa mayoría. Los amigos del arte de vanguardia no disimularon su entusiasmo por la «Ventana» de B. Estelrich, sin dejar de reconocer los méritos de las obras pre-

La proyección de diapositivas tuvo que repetirse, a salón lleno, para complacer a los que no pudieron asistir a la primera sesión.

El temporal que azotó a Mallorca, la moche del 30, caractérizado por un «mestral» huracanado, que superó en algunos lugares los cien kms. por hora, también se dejó sentir entre nosotros sin que tuviera los caracteres graves de otros sitios. Ramas y troncos descuajados, tejas al vuelo, etc. La marea era fuerte con muy diferenciadas «buides i plenes». Una barca del médico de Ca'n Parra se hundió; pero pudo ser salvada. En S'Almonia los golpes de mar desban. calaron «Sa Pesquera d'En Fasol», hasta els «Forats de Ses Llises». Según los cálculos de Mateo «Radó» y José «Felip» la roca desaparecida tenía una longitud

ancho. ** El día 2 se inauguró en Palma el Bar «Es Pontás», más que de lluvia que han

de 15 metros por unos 4 de

Rayos de Luz:

Algo de lo que diría el Niño Dios Noche de Navidad

Imagináos que después del Tedeum el Niño Dios pidiera la palabra en nuestra Iglesia. Sería un trastorno para el angelito y la Sibila, pero un mayor provecho para el auditorio. Supongamos pues que sí. Pide la palabra y todos le escuchamos con un silecio impresionante...

«Mis amigos de Santanyi. Permitidme que os diga dos palabras. Sólo dos porque quiero escuchéis la Sibila y asistais con devoción a la Misa del Gallo. Hace veinte siglos que mis buenísimos padres San José y María sufrieron lo que no se puede pensar. Tocaban a todas las puertas y nadie quiso darles un rincón para pasar la noche que hoy commemoráis. Nací en una cueva inmunda y fui colocado en un pesebre de bestias y me moría de frio... El hijo de Napoleón I nació en una cuna regia. Toda ella una ola de preciosos encajes, mecido en una barquilla de nácar, coronada por un águila de oro y plata. Eso fue el hijo de Napoleón. Yo el hijo del Rey de Reyes, el hijo de Dios bajado a la tierra por vuestro amor. Por eso me llama la Biblia Emanuel que significa Dios con nosotros. Sí, soy Dios que he venido a estar con vosotros... Los soldados de Napoleón estaban orgulloso porque el Emperador durante las campañas ponía su tienda en el campo de batalla, en medio de ellos. Y le amaban tiernamente...

Hijitos mios, durante estos veinte siglos de estar con vosotros he seguido sufriendo mucho frío y mucha pena... Los hay que orgulfosos de tenerme entre vosotros me reciben en su corazón y me aman como José y Maria. Pero los hay -y mayoria - que por mucho que toque todos los días en las puertas de vuestro corazón no me lo queréis abrir. Seguís en pecado... Y yo sigo llorando afuera... Os suplico que esta noche santa del año 1959, .ae recibáis todos con el corazón timpio de pecado, para que entre en él. Y os ruego que en la misma noche os gozéis mucho, pero no volvais a arrojarme de nuevo. Que me quede siempre con vosotros. Sabed que soy el único que os puede regalar la paz y la felicidad».

Molts d'anys en la paz del Niño Dios, te desea TU AMIGO

Murada:



La Escuela Alquería Blanca

En estas fechas propicias de Navidad se habrá hecho la subasta para la construcción del primer edificio escolar de Alquería Blanca: Escuela para niños y vivienda para el maestro. Alabado sea Dios. Era muy pequeño quien esto escribe, durante la alcaldía de Don Lorenzo Bonet, cuando se co ocó solemnemente la primera piedra de esa escuela. Ya ha Hovido y tronado, desde entonces. Los años fueren carcomiendo los cimientos, pero los muros no se levantaban. Ahora, al fin, será una realidad aquel proyecto que tanto hemos acariado, los vecinos de Alquería Blanca y todos los que en Santanyi seguimos peasando que en la escuela y en la despensa está la clave de la renovación del Pais.

De veras, nos felicitamos y damos nuestro parabién a los vecinos de la risueña Alquería que más directamente recibirán los beneficios de esa primera escuela, deseando que, inmediatamente después, se construya la de niñas.

Feliz Algueria Blanca que cuenta en su haber, toda una serie de maesiros y maestras que, con

noble emulación, sucesivamente, han intentado superar la meritoria labor de sus antecesores. Porque, si, realmente es muy importante para la mejora de la cultura que se vayan construyendo edificios dignos y hasta suntuosos que alberguen una función de tanta trascendencia como es la enseñanza. Pero, ay!, Dios haga que esos edificios estén llenos de alumnos con ansias de aprender, controlados por la mirada de sus padres, y llenos de maestros poseidos de vocación y aptitud.

Don Gregorio Marañón comentando las palabras de un estadista que decía, «De los gobiernos sólo quedan los edificios», rectificaba: No, «a la postre, los edificios desaparecen y sólo perdura la obra buena que se hace en los edificios, cuando hay, y si no, no, hombres dentro capaces para llevarla a cabo».

Como escribía, felizmente, Alquería Blanca ha tenido y tiene buenos maestros, que es lo esencial; desde ahora su labor estará enmarcada y asistida del edificio y material que su noble misión requiere. Todos nos alegramos de éllo.

EL DE TANDA

situado en la Calle Rincón, n.º 2. El establecimiento está dotado de todo confort y decorado con el mejor gusto. Es propiedad de don F. Ballester y D. Antonia Forteza. Celebramos la idea de haberle dado un nombre tan tipicamente santanyinero.

El día 14 se acabó el asfaltado de las calles de Alqueria Blanca a las que nos referimos en anteriores ediciones. La obra ha quedado muy bien.

** La suscripción abierta en el Ayuntamiento a favor del Aguinaldo de los necesitados, el día 14, alcanzaba la cifra de 7.985 pts. Buena prueba de la generosidad de los santanyinenses y de los amigos de nuestra villa.

Pluviómetro. Número de días de lluvia: 9. Lluvia total: 17'3 Lluvia máxima: 7'7, el día 7. Días de llovizna manténido el buen tempero de octubre, excelente para la siembra.

Según nota que nos facilita el Rvdo. Sr. Ecónomo los gastos y entradas para las obras que fueron bendecidas el día de nuestro Patrono son los siguientes: «Entradas: Donativos, 18.985 ptas. Colecta «San Andrés», 1.271'50. «Arbol de la suerte», 7.826. Total: 28.08350 ptas. Salidas: Invertidas en obras. 24.002 32. Gastos: Arbol de la suerte, 2.828. Total: 26.830 ptas. Queda un saldo a favor de: 1.25348 ptas. Cumplimos gustosos el encargo del Párroco de renovar su gratitud a todos los que han colaborado a esta obra.

El día de la Inmaculada los aspirantes de A. C. entronizaron una Virgen de Fátima, costeada por ellos mismos para que presida el Aspirantado. Bendijo la be-

(Pasa a la pág. 3)

LOS REYES, OTRA VEZ

Aún recordamos el espectáculo que ofrecía la «Porta Murada» en la vispera de Reves del pasado año.

Las piedras centenarias veianse iluminadas desde, lo lejos, iban llegando los Magos que eran recibidos por todo el pueblo con sus Autoridades. La Banda de Música dejaba oir el Himno Nacional y por la Calle Ferrereta la comitiva se dirigia hacia la Parroquia para adorar al Niño Dios,

Después, visita a la Rectoría y recepción en la Casa Consistorial. Saludo de los Reyes al pueblo desde el regio balcón y repartición de juguetes a los niños de

No faltó detaile. Y la fiesta salió bonita de verdad. Hubo colaboración de todos, porque la fiesta era para todos; unos, con la prestación de objetos útiles; otros con sus trabajos y sus desvelos y los demás, con su entusiasmo desmesurado y sus elogios desmerecidos. Los organizadores quedamos agradecidos de todo el pueblo de Santanyi.

Pero no acabó aqui. Más viejos que antaño, llegarán otra vez los magos y hay que recibirles como se merecen. Vendrán cargados de

ilusiones para repartir entre la muchachada alegre y bulliciosa. Y nosotros, todos los mayores, debemos corresponder a su sacrificio y a su generosidad, con con un recibimiento, mejor si cabe, que el de otras veces.

Y para ello, solicitamos colaboración y ayuda. Organizaciones oficiales ya nos la han prometido; sólo falta que como siempre, el público sepa corresponder al esfuerzo de la comisión organizadora, integrada por elementos de Acción Católica y de la Delegación de Juventudes.

Para daros una muestra del entusiasmo con que se prepara esta fiesta, basta decir que se piensa en monfar unos potentes altavoces en la Casa Consistorial y después de Completas, desde el balcón, sortear entre los muchachos que havan hecho encargos a los Reyes, bonitos juguetes que ellos mismos recogerán de S.S. M.M.

Esto es a grandes rasgos lo que pensamos y queremos. Con la ayuda de Dios haremos una fiesta digna de Santanyi y de sus moradores.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

Jueves a las 10 noche, canto solemne de Maitines con participación de los fieles. Inmediatamente después Tedeum, canto del angelito y la sibila por los niños Andrés Rado y Mateo Ferrer, respectivamente.

Adoración del Niño Jesús por todo el pueblo y Misa Mayor cantándose la Misa de angelis.

La «Coral Sant Andreu» interpretará durante la adoración del Niño Jesús los villancicos «Campanes de Nadal» de Paxton, «Cant dels ocells» de Millet y «Canço de breçol» de B. Juliá. En el ofertorio «Ave Maria» de Vitoria. Y al final de la Misa «Al-leluya» de Paxton.

Movimiento demográfico

Datos correspondientes a la última quincena:

Nacimientos: Catalina, hija de Francisco Gari Bonet y Apolonia Más Burguera (Mayor, 12.-Ll.) y Juan de Mateo Monserrat Felip y Calalina Clar Burguera (C. Llobera, 18.-Ll.)

Defunciones: Guillermo Vadell Escalas, 78 años, (S. Salóm, 15.Ll.), Micaela Covas Ferrer, 81, (Mayoral, 32) y Baltasar Ferrer Vidal (Luna, 2).

Suscribase al quincenal

"Santanyí"

Información Local

(Viene de la 2.ª pág.) lla imagen el Rvdo. Sr. Ecónomo asistido por el Consiliario Vicario Sr. Juliá, que dirigió la palabra a los aspirantes. Acto sencillo pero sentido. Un verdadero regalo de nuestros pequeños a la Inmaculada, el dia de su

En la Escuela Nacional de Niñas, que dirige D.ª Coloma Pons ha sido inaugurado el comedor escolar, en el cual se sirve todos los días comida caliente a las niñas que asisten a dicho Centro educativo.

De Sociedad

Salió para Argel dónde ha fijado su residencia, la Srta. Magdalena Bonet

-Marchó a Caracas para reunirse con su marido Da. Coloma Bonet Pons, Maestra Nacional.

En Ciudadela, el hogar de D. Rafael Clar Bonet, G. Forestal y D. Juanita

Pons Coll, se ha visto alegrado con el nacimiento de un robusto niño al que se le ha impuesto el nombre de Juan.

-En Palma ha fallecido el Coronel D. Bartolomé Riera, que durante bastante tiempo había sido Comandante de la Plaza cuando el Batallón estaba en Santanyi.

VIVA VD. AL DIA...

Neveral -eléctrical Frisice y Hogel

Lavadoras Hoover-Hogel * Motocicletas Roa y Villof

Concesionario:

Tomás Darder Hevia

Av. Alejandro Rosselló, 79-81 - PALMA

En Santanyi: Plaza Mayor, 29

Actividades parroquiales | Ayuntamiento | Brincos del de Santanyí

Referencia de los acuerdos de la Corporación.

Sesión extraordinaria del 7 de octubre.

Convocada al efecto, fueron aprobadas las bases de ejecución del presupuesto para el año 1960.

Sesión del 9 de octubre.

Se aprobaron por unanimidad los presupuestos de gastos e ingresos para 1960, que importan, en cada uno de los extremos la cantidad de 822.052479 pesetas, acordándose su exposición al público y posterior remisión a la Delegación de Hacienda para su aprobación definitiva.

Sesión del 19 de octubre. Se estudió y aprobó el plan de mejoras a realizar para ser inauguradas el próximo 18 de julio, que comprende obras en diversas calles de la población, en el camino de Cala Llombarts y en el núcleo de Alquería Blanca.

Se acordó autorizar al Sr Alcalde para que, conjuntamente con los de Lluchmayor, Campos y Ses Salines, soliciten respectuosamente del Exemo. Sr. Ministro de Justicia no sea suprimido el Juzgado Comarcal existente en Lluchmayor, con la sugerencia de que agreguen a dicho Juzgado los tres municipios citados.

Sesión del día 5 de no-

Se examinaron y aprobaron los suplementos de cré-dito que, mediante transferencias, han de ser aplicados a diversas partidas del presupuesto en curso cuya consignación era in suficiente.

Sesión del día 16 de noviembre.

Convocada al efecto, se dió cuenta de un escrito de la Junta Provincial de Construcciones escolares en el que se señala la urgencia de que se constituya en la Caja de Depósitos de la Delegación de Hacienda el de 74988'09 pesetas, aportación del Municipio para la construcción de una vivienda para maestro en Alqueria

Se acordó comisionar al Sr. Alcalde para efectuar esta misma semana el depósito referido.

Arrancar una hoja del calendario, a estas alturas supone cargar con un año más.

Pero, ¡qué remedio queda!...

Les cartes són la ruina de moltes families - según decia la tia Niceta-.

Sin embargo estas fechas, en torno a la camilla quién más quién menos armará el asunto.

Está a punto de explotar el gordo.

El que compra lotería lo hace con la ilusión de ganar el premio máximo. Cuando este ha salido y no se consiguió, se conformaría con uno inferior, luego con la pedrea, más tarde con el reintegro. Y finalmente el aconstumbrado comentario: Ni el reintegro m'ha tocat. Un any mes de patir.

El milagro es fácil de conseguir:

Si s'alegren els preus dels porcs, s'alegrarán els page-SOS...

-Jo escric en el Santanyi.

-¿I qué firmes?

-No me deixen.

−¿I aixó?

-Som el que fa ses direccións per enviar el periódic a fora...

A la vista del fallo de nuestro II Concurso Fotográfico, el Jurado va fer Pep

Pero Pep en el buen sentido de la palabra. Los cuatro primeros galardonados se llaman José.

-Bueno; me llevaré esta radio. Es la que me gusta más.

-Perdone, señor, pero esta no funciona.

-Es igual. Soy sordo...

La Real Academia de eso, tiene en proyecto -según se nos asegura- cambiar una letra de la palabra: casado.

En lo sucesivo será: cazado...

—¿I tú, que fas? —Mostr lletres. —¿Ets Mestre d'escola? —No. Cobrador d'un

Fins l'any que ve, si Déu ho vol...

PEPE EFE

GENTE QUE PASA

Juan Morey

Desde que supe que mi abuelo fué uno de los pioneros de la colombófila en Santanyi, le he tomado cariño a los mensajeros. He aquí pués esta interviu con el Presidente de la Federación Colombófila Balear y Delegado Nacional en estas islas, D. Juan Morey Sastre.

-¿Cuánto tiempo lleva de Presidente?

-Tres años.

-¿Muchas pegas?

-Ni una. Los colombófilos son buena gente.

-¿Aumenta la afición? -Este año hemos registrado 400 altas.

—¿Anillas despachadas en 1959?

-Baleares: 25.000, de las cuales 19.000 corresponden a Mallorca.

-¿Hay tantos palomos como anillas?

-Si y no.

-Expliquese...

-Sólo se anillan los palomos de un año y siempre suelen sobrar algunas anillas. Los viejos ya ván anillados de años anteriores. Por lo tanto los palomos jóvenes son eu Baleares menos de 25.000, pero esta cifra es muy superior si añadimos los viejos. La cantidad total exacta no podemos precisarla porque siempre hay bajas; por enfermedad, por desaparición, etc.

-¿Y cuántos colombófilos en el archipiélago?

-Unos 1.100, socios.

-¿Número de sociedades?

--31 (2 en Ibiza, 3 en Me≖ norca y el resto en Mallorca)

-¿De entre ellas cual es la mejor?

-La de Ibiza es la que consigue más éxitos y la que tiene más técnica. Este año se llevaron todos los trofeos donados por la Federación y la copa de Transmisiones del Ejérci-

–¿Qué opinión le merece la Sociedad de Santanyi?

-Se destaca por su entusiasmo.

-Pero los palomos son gallinas ¿no?

—De ninguna manera. Lo que pasa es que los hacen entrar en funciones antes de tiempo y tienen bajas, por agotamiento en largas distancias, bajas por causa del halcón, etc.

Y por el puchero, que tam bién cuenta.

PERICO

COLABORACIÓN

Las letras mallorquinas en

por: José María Llompart

El ceñido espacio que, sometido a rigurosa tasa, se nos destina, resulta este año insólitamente holgado para reseñar las publicaciones, pocas y no demasiado voluminosas, que, con alguna gloria y bastante pena, han visto la luz en el ámbito de la literatura insular a lo largo de los doce meses. Tal escasez pudiera llevarnos a las más negras reflexiones; a emitir incluso, según que aspectos considerásemos, un diagnóstico de deshaucio definitivo. Pero somos optimistas, o por lo menos nos empeñamos en serlo, y preferimos interpretar este silencio como un compás de espera, como la pausa tirante e inquieta que precede al estruendo del «tutti», que bien pudiera ser la aparición pública, «oficial» diriamos, de la «nouvelle vague» que, en cotilleos y tertulias, en certámenes y esporádicas lecturas, parece insinuarse, y de la cual ojalá podamos dar cumplida noticia dentro de un

La avanzadilla de esta «nouvelle vague», su primer toque de atención, acaso sea «Els condemnats», tragedia de Baltasar Porcel ganadora del Premio Ciudad de Palma de teatro 1958, y la obra más importante, sin duda, de las publicadas por un autor mallorquin durante el año que ahora termina. No deja de ser curioso, y altamente esperanzador, que este primer puesto corresponda a un género que, en nuestras letras, ha ido tradicionalmente a la zaga. No es éste el momento de analizar las virtudes y los defectos -que también los tiene- de «Els condemnats», pero si vale la pena subrayar que esta honda y apasionante tragedia no tiene, por fortuna, nada que ver con lo que venimos llamando «teatro regional».

Más dentro de nuestra cotidiana normalidad cae el Premio Ciudad de Palma de novela, que fue adjudicado a Gabriel Cortés por su obra «L'altre cami». El señor Cortés está en posesión de una pluma excelente y muchas de las páginas de su novela podrían servir de modelo para cualquier preceptiva literaria. No le faltan, por otra parte, ni vocación ni buenas intenciones. Pero al adentrarnos en su sencillo mundo de «buenos» y «malos». en la candorosa problemática que nos plantea, no hemos podido evitar alguna que otra sonrisa.

En el camino de la sonrisa -buscada, en este caso, por el autor- preferimos «Carrers, places i un rellotge», divagaciones humoristicas de Josep Maria Palau en torno a la ciudad de Palma, que seguramente han constituido el «best-seller» del año. Este mismo autor ha hecho también una incursión por el campo de poesia, con menos fortuna a nuestro juicio pero con innegable dignidad, en «D'Orient i d'Occident».

Tras aludir a la atractiva biografia del pintoresco Dr. Guardia que, bajo el titulo de «Un menorqui indòmit», ha publicado Joaquin Verdaguer, y al ya tradicional volumen de «Poesia 1959», editado por Atlante, queremos subrayar la aparición de dos libros, muy desiguales en extensión, pero similares en su objetivo de divulgación lingüística. Nos referimos a la «Petita ortografia mallorquina» de Llorenc Vidal, brevisimo compendio que, por su misma sencillez, está llamado a ejercer una obra de verdadero apostolado, y a «Els llinatges catalans», de Francesc de B. Moll, cuyos dos primeros volúmenes han venido a cerrar nuestro año lite-

Pecariamos de injustos si no dejásemos constancia, por último, de que nuestra única publicación relativamente periódica, «Ponent», debida a la tenacidad de Llorenc Vidal —de quién cabe citar todavia unas interesantes «Cinc meditacions existencials»— sigue una marcha a todas luces ascendente y ha conmemorado en su número XI, con toda la dignidad apetecible, el 5º. centenario de Ausiàs March.

Aún cuando no ha llegado todavía a nuestras manos, no queremos cerrar este apresurado censo sin dar noticia de un sorprendente libro de poemas: «Els nostres alferes», original de Mn. Andreu Caimari, nuestro dilecto e infatigable ca-

Exclusivo para «Santanyi»

¿Que haría Vd...

(Viene de la 1.ª pág.)

-Visitaria detenidamente Madrid v recorrería Europa de cabo a cabo.

tal vez gane Loli?

D. DAMIAN ADROVER, Recaudador de arbitrios:

-Pagaría els arbitris d'un any, per no haver de batallar amb ses peixeteres.

Quedarian descansadas ellas y él.

Srta. CATALINA CLAR ROIG, sus labores:

-Fería un alé que bastaría per fer volar sa Penya Bosca.

Volare, voló...

D. MIGUEL VICENS ES-¿A pié o en el coche que | CALAS, Presidente de la Sociedad Colombófila:

> -Compraría un reloj para cronometrar las sueltas de los mensajeros y adquiriria un ejemplar a... legre.

¿O alemán?...

Da. MARIA DOLORES LLORENTE, de Llobera, distinguida colaboradora de nuestro Periódico:

-Haria edificar un chalet en Cala Santanyi, con cocina de gas butano y las máximas comodidades y ade-

Para disfrutar de la televisión, tendrá que esperarse un poquitín.

**

Hasta aquí hemos llegado. El martes sale el gordo, señores. ¡Cuántas ilusiones! ¡Cuántas desilusiones!...

El mundo en telegramas

Palma, 1: El Molinar victima, otra vez, de la foria del mar. En el Levante español también se registran grandes temporales.

Madrid, 2: Se da a conocer el programa de la estancia de Eisenhower en Madrid. El Presidente americano en 19 dias visitarà 11 paises recorriendo 32.000 kilometros.

París, 3: La ciudad de Frejus arrasada por la rotura de un pantano, caso similar al de Ribadelago. Se calculan unos 400 muertos.

Madrid, 4: Muere Astrana Marin, cervantista y traductor de Schakespeare.

Washington, 4: Un mono, «Sam», es lanzado a 3.000 m. de altura en un cohete y recuperado en buenas condiciones.

Palma, 5: La prensa nacional y extrangera habla de la droga H, 3 que dicen, puede prolongar la vida muchos años.

Palma, 7: Se bendice «Radio Popular», emisora diocesana.

Palma, 8: Fundación del «Instituto Apostólico Junípero Serra para la formación de misioneros.

Madrid, 11: Los Premios March de Novela, Teatro y Poesía son adjudicados a G. Torrente Ballester, Buero Vallejo y Pepe Hierro, respectivamente.

Asunción, 12: Rebelión en el Paraguay.

Futbolandia, 13: El Madrid, a la cabeza. En 2ª. el Mallorca pasa al segundo puesto al empatar en «Es-Forti» con el Plus Ultra.

Barcelana, 13: Concesión de los premios catalanes. Novela: R. Salvat. Poesia: J: M.ª Andreu. Narraciones: Baixeres. etc. Biografía castellana: «Este otro Rubén Dario» de A. Oliver.

SANTANYI

Quincenal de intereses locales

REDACCION Y ADMINISTRACION: Plaza Mayor, 29 - Tel. 8

* Suscripción trimestral

Interior

13 pesetas

Provincias 15